
1 

平成 26年第 6回名取市教育委員会定例会会議録 

 

1 会議の年月日 

    平成 26年 6月 23日（月） 

 

2 会議の場所 

   議会棟第 4委員会室 

 

3 出席委員 

 武田委員長、相原委員長職務代行委員、佐々木委員、芳賀委員、瀧澤教育長 

 

4 欠席委員 

   なし 

 

5 説明のために出席した者 

   菅井教育部長、佐竹教育部次長兼文化・スポーツ課長、保科庶務課長、 

   下山学校教育課長補佐、川村生涯学習課長、 

小平教育部企画員兼庶務課長補佐、洞口主幹兼庶務係長 

 

6 議事日程 

  （1）前回会議録の承認 

  （2）会議録署名委員の指名 

  （3）教育長報告 

     ①一般事務報告 

     ②行事予定      

  （4）専決事務報告 

     ①名取市心身障害児就学指導委員会委員の人事について 

 

（5）議事 

議案第 30号 名取市スポーツ推進審議会委員の人事について 

議案第 31号 名取市登録文化財登録の諮問について 

 

7 開会時間 

  午後 2時 30分 

 

8 会議の概要 

 

武田委員長 

ただいまより平成 26年第 6回名取市教育委員会定例会を開催いたします。 

「前回会議録の承認について」ですが、5月 26日開催の第 5回定例会会議録については、

先日、各委員あて配布済みであります。 

この会議録について、ご質疑、ご意見等ありましたらお願いします。 
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全委員 

なし。 

 

武田委員長 

なしということですので、承認といたします。 

本日の会議録署名委員については、佐々木委員並びに芳賀委員を指名しますので、お願い

します。 

それでは教育長報告、一般事務報告について教育長より報告をお願いいたします。 

 

瀧澤教育長 

それでは、資料の 2ページと 3ページになります。 

私からは、6月 5日から 17日まで開催された、6月定例市議会の概要について、報告しま

す。 

まず、教育委員会関係の一般質問ですが、今回は 6 名の議員から 19 件の一般質問があり

ましたが、今回も教育委員長への質問はありませんでした。19 件のうち、教育長答弁が 17

件、市長答弁が 2件でした。 

一般質問の主な内容は、1つ目は「読書環境の拡充について」、2つ目は「公共施設の利用

拡大とサービスを高めるために」、3 つ目は「武道必修化導入の安全対策について」、4 つ目

は「中学校の大規模化への対応について」は増田中学校、第一中学校の中味でした。5つ目

は「いじめ問題について」、6 つ目は「雨水利用促進について」ということで、教育施設へ

の雨水を貯める貯留タンクの設置について質問がありました。 

これらについて、適宜回答しております。その内容については、本日答弁書資料をお渡し

しておりますので、後でご覧をいただきたいと思います。 

また、平成 26 年度 6 月教育費に関する補正予算については、原案どおり可決されており

ます。 

私からは以上です。後は各課から報告させていただきます。 

 

武田委員長 

ご苦労様でした。保科庶務課長からお願いします。 

 

保科庶務課長 

庶務課からはございません。 

 

武田委員長 

学校教育課からお願いします。 

 

下山学校教育課長補佐 

学校教育課から報告させていただきます。 

2 ページ 12 番、17 番「学力向上サポートプログラム事業」についてです。今年度、下増

田小学校、不二が丘小学校、増田西小学校、閖上中学校の 4校が、県の学力向上サポートプ

ログラム事業の指定を受け、それぞれ算数、数学、国語に関する授業改善、指導力向上を目

指した研修に取り組むことになっています。各校年 3回、不二が丘小学校のみ 5回、担当の

指導主事の訪問を受け、研修を深めていくことになりますが、1回目の訪問ということです。
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特に下増田小学校については、先生方の要望で 2年連続で行います。 

 

武田委員長 

はい、ありがとうございました。続きまして生涯学習課からお願いいたします。 

 

川村生涯学習課長 

生涯学習課から 1点ご報告させていただきます。 

2 ページ 8 番 6 月 4 日に、平成 26 年第 2 回名取市社会教育委員の会議を開催いたしまし

た。会議では平成 26 年度補助金交付団体について諮問をいたしまして、原案どおり答申を

いただいております。 

生涯学習課からは以上でございます。 

 

武田委員長 

文化・スポーツ課からお願いいたします。 

 

佐竹教育部次長兼文化・スポーツ課長 

特にありません。 

 

武田委員長 

この他に付け足す報告はありますか。 

では、各委員から 5月 27日から 6月 23日までの一般事務報告の中でもう少し詳しく聞き

たい点がありましたらお願いします。 

 

相原委員長職務代行委員 

一般質問で今野議員の武道必修のところで、教育委員会からの資料で出ている安全対策が

ありますが、閖上中学校とみどり台中学校の「ＴＴで行っている」とは。 

 

武田委員長 

その授業内容について教育長からお願いします。 

 

瀧澤教育長 

ＴＴとは、チームティーチングの省略で 2名体制で行っているということです。 

本当は他の学校でも 2名体制が取れればいいのですが、閖上中学校は今震災復興の加配を

3人いただいているので若干先生に余裕がある。みどり台中学校は生徒数が多いので先生が

比較的多く配置されているということで 2人で指導しているということです。 

 

武田委員長 

チームティーチングでＴＴです。 

授業の形態で、補助者が入ってメインの先生を助ける形で子どもたちにより安全にスムー

ズに授業するように進めていく形とご理解いただきたいと思います。 

その他ないでしょうか。 
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全委員 

なし。 

 

武田委員長 

では、報告については承認ということでよろしいでしょうか。 

続きまして行事予定に入ります。教育長からお願いします。 

 

瀧澤教育長 

それでは、資料は 4ページ 5ページになります。私からは特にありませんが、7月の定例

会、懇話会については、後で協議をお願いしたいと思います。 

後は、各課からの報告となります。 

 

武田委員長 

庶務課からお願いします。 

 

保科庶務課長 

庶務課から 1点報告いたします。行事予定の 5ページ 27番、7月 18日に「平成 26年度 東

北六県市町村教育委員会連合会 教育委員・教育長研修会」が盛岡市において開催されます。 

皆様の方には通知文をお送りしておりますが、このことにつきましては、あらためまして

出欠の調整をさせていただきますので、よろしくお願いいたします。 

 

武田委員長 

学校教育課からお願いします。 

 

下山学校教育課長補佐 

学校教育課より 2点お話しします。 

まず、1点目は 5ページ 31番 7月 28日「初任研市教委研修」についてです。例年、新規

採用された初任者に対して、市教委主催の研修を 2回行っておりますが、これはその 1回目

となります。文化・スポーツ課のご協力をいただきながら、市内文化財の視察、被災地であ

る閖上地区の視察を予定しております。なお、今年度の対象者は 4名でございます。 

2点目は、同じく 5ページ 32番、7月 28日 34番 7月 30日「新 ALT送迎」についてです。

今年度 5名中 2名が帰国することになったため、新たに 2名を迎えることになりました。帰

国する 2名はカナダ、オーストラリア出身、新 ALTもカナダ、オーストラリア出身です。 

このことによりまして、全体としてはカナダ出身の ALT が 2 名、オーストラリア出身の

ALTが 3名、男女比については、これまで同様男性が 3名、女性が 2名という状況です。 

 

武田委員長 

ありがとうございました。生涯学習課よりお願いします。 

 

川村生涯学習課長 

生涯学習課から 1点説明させていただきます。 

5ページ 33番 7月 29日火曜日から 31日木曜日まで、「わんぱく交歓研修会・ジュニアリ
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ーダー体験セミナーin かみのやま」を上山市蔵王坊平他で開催いたします。小学 4 年生か

ら 6年生 40名と中学 1年生 2年生 10名を、7月 4日まで募集する予定にしています。 

生涯学習課からは、以上でございます。 

 

武田委員長 

文化・スポーツ課よりお願いします。 

 

佐竹教育部次長兼文化・スポーツ課長 

5点お話しします。 

まず 4 ページ 17 番です。全国史跡整備市町村協議会東北地区協議会の総会が福島県の白

河市で行われます。教育部長が出席する予定です。 

次の 19番東北スポーツ推進委員研修会が 11・12日と山形県の米沢市で開催されます。私

とスポーツ振興係長がスポーツ推進員 10名を連れて行く予定にしております。 

4ページの 24番名取市文化財保護審議委員会を開催いたします。 

5ページの 30番名取市スポーツ推進審議会を開催いたします。 

最後に 36番 7月 31日「明日への道 1000キロ縦断リレー2014」これは青森から東京まで、

主催は東京都になります。オリンピックを記念して盛り上げるかたちとなります 1000 キロ

縦断リレー。中継地点が閖上港の朝市、下増田小学校となっております。昨年も名取市を通

過したところ名取市についてはここ市役所正面と土地改良区の空き地でリレーを行いまし

た。すべて東京都が主催しますので、リレーの参加者や募集については、指示はすべて東京

都が行って、名取市は中継地点の準備のお手伝いになるかと思います。昨年は市長が出てご

あいさつを申し上げましたが今回については各市町村の半分以上のところで首長が出席し

ないということなので、名取市も詳細が分かり次第、市長と協議、調整をしていきたいと思

います 

 

武田委員長 

菅井教育部長からはございますか。 

 

菅井教育部長 

特にございません。 

 

武田委員長 

教育長、各課長から行事予定について説明がありましたが、各委員から聞いてみたいこと、

質問がありましたらお願いします。 

 

武田委員長 

31番の初任研の市教研の研修で、今年新人が 4名入ったということですが、どこの小中学

校に入ったのですか。 

 

下山学校教育課長補佐 

中学校の先生が 4名です。 
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武田委員長 

拠点校はどこになるのですか。 

 

瀧澤教育長 

中学校は教科が違うので各学校に指導教員がついて指導し、小学校の場合は拠点校があっ

て指導教員が巡回して指導するという形になります。この間所長訪問があり各学校をまわっ

たのですが、来年度の初任者の採用が若干増えそうなので、ぜひ名取でも初任者を引き受け

てほしいと所長がお話しされていましたので、来年は小学校にもたぶん初任者の 4名が入る

のではないかと思います。今年度は小学校には入りませんでした。 

 

武田委員長 

ありがとうございました。その他委員からありますか。 

 

相原委員長職務代行委員 

学力サポートプログラムの内容についてもう少し詳しく教えてください。 

 

瀧澤教育長 

報告のところでも少しお話がありましたが、私はこのあいだ下増田小学校と増田西小学校

のサポートプログラムへ少し顔を出してきました。だいたい年 3から 4回とさっきお話しが

ありましたが、1回目は午後から 5時間目あたりにその学校で研究している教科だいたい算

数が多いですけれども、授業をして総合教育センターの指導主事の先生がおいでになって先

生方と一緒にその授業についての話し合いをする。指導主事の先生からご指導をいただく。

主としては先生方の授業力を向上させるためのプログラムで、こういうのをやらない学校で

も校内研究で国語や算数と教科を決めて研究には取り組んでいるのですが、サポートプログ

ラムを受けている学校はそれに加えて、だいたいはその学校で研究している教科についてさ

らにご指導いただく。あとだいたい夏休みに１回と二学期に１回か２回くらいやり、夏休み

の場合だと講話中心でいろいろなことについて教えていただくということです。宮城県の学

力が若干芳しくないということで、県の方で進めている事業です。 

 

武田委員長 

よろしいでしょうか。行事予定について他にないでしょうか。では行事予定については承

認としたいと思います。6月までよろしくお願いしたいと思います。 

専決事務報告に入ります。 

専決事務報告「名取市心身障害児就学指導委員会委員の人事について」は、人事案件であ

りますので、名取市教育委員会会議規則第 7条の規定に基づきまして、秘密会議にします。 

ご異議ありませんか。 

 

全委員 

なし。 

 

 （秘密会議の会議録は別に作成する） 
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武田委員長 

次に議事に入ります。 

議案第 30号「名取市スポーツ推進審議会委員の人事について」は、人事案件であります

ので、「名取市教育委員会会議規則第 7条」の規定に基づき、秘密会議にします。 

ご異議ありませんか。 

 

全委員 

なし。 

 

 （秘密会議の会議録は別に作成する） 

 

武田委員長 

次に、議案 31号「名取市登録文化財登録の諮問について」を議題といたします。 

教育長より説明をお願いします。 

 

瀧澤教育長 

議案第 31号「名取市登録文化財登録の諮問について」ですが、資料は、8ページ、9ペー

ジになります。 

今回、有形文化財の石造物である「昭和三陸津波の碑」について、名取市登録文化財とし

て登録するため、名取市文化財保護審議会へ諮問をするものです。 

以上ですが、担当課から、何かあればお願いします。 

 

武田委員長 

文化・スポーツ課長お願いします。 

 

佐竹教育部次長兼文化・スポーツ課長 

簡単にご説明します。この三陸津波の記念碑または標柱でございますが、他の東北 3県で

は 300基を超える記念碑が建てられていたと確認されています。仙南の部分については残っ

ているのがそのうちの 3基で、今回の津波で、名取市と山元町の 1基だけが残っております

ので、そういう観点から今回残っている碑を名取市の登録文化財に登録したいという提案を

したいと考えております。 

 

武田委員長 

名取市の文化財として登録するということですね。委員の皆さん、写真をご覧いただきた

いのですが、場所は。 

 

佐竹教育部次長兼文化スポーツ課長 

日和山公園に今現在置いてありますが、以前は日和山公園近くに建てられており、区画整

理の事業で一旦壊されたという経緯があるようです。 

前は 300基もあって現存するのは今どれくらいかというのは確認しておりませんが、仙南

ではもうこの 2基という形なので、ぜひ文化財として登録したいということです。 
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武田委員長 

中浜小学校の中庭にあったものですね。 

 

佐竹教育部次長兼文化スポーツ課長 

中浜小学校の校庭にあったものが残っており、もう 1基は磯浜漁港にあったものが今回の

津波で流失してわからなくなったとのことです。 

 

武田委員長 

仙南としては貴重だということです。 

今、ご提案がありましたが、このような形で文化財としていきたいということでよろしい

でしょうか。 

 

全委員 

異議なし。 

 

武田委員長 

異議なしということですので、原案のとおり承認といたします。よろしくお願いいたしま

す。 

本日の議事日程は、以上であります。 

以上で、本日の会議を終了いたします。 

 

 

午後 3時 01分 

 

 

 

以上会議の顛末を記録し、正当なることを証するため、ここに署名する。 

 

   平成 26年 7月 28日 

 

署名委員                

 

 

署名委員                


